



## Protokoll der schriftlichen Mitgliederversammlung VSMZ, 17.- 20. Oktober 2020

**Präsidentialer Beschluss vom 17. Okt. 2020:**  
**Wegen der dramatischen Zunahme von positiven Covid-19 Fällen wurde die auf den 20. Okt. 2020 angesetzte Mitgliederversammlung bei den angemeldeten Vereinsmitgliedern schriftlich durchgeführt.**

### Für die MV vom 20. Okt. 2020 angemeldet:

#### Vorstandsmitglieder:

Christoph Hug (Präsident), Andreas Beerli, Isabella Feusi, Monika Füllemann, Guido Ginella, Jennifer Günter, Aaron Steinmann, Rony Sutter

#### Vereinsmitglieder:

Peter Aisslinger, Jürg Gasche, Tatjana Goy (Revisorin), Monika Holzer, Peter Ragaz, Patrizia Schläfli (Revisorin) und Bettina Wiesendanger

### Für die MV vom 20. Okt. 2020 entschuldigt:

#### Vorstandsmitglieder:

Adrian Berger, Annina Marxer Kleinert und Ursula Mayerthaler

#### Vereinsmitglieder:

Sylvie Berchtold, Stephan Bernard, Rosmarie Hotz, Patrik Killer, Bernd Kopp, Iris Matzinger, Esther Stoop und Lukas Wehrli

1. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 2. April 2019 (zur Abstimmung)  
-> Einstimmig genehmigt.

2. Mutationen im Verein (zur Kenntnisnahme)

Im vergangenen Vereinsjahr ist aus dem Verein ausgetreten:

- Claudia Conrad, von 2011 bis 2016 Vorstandsmitglied des VSMZ; ehem. STA

Neueingetreten sind:

- Monika Holzer, seit Mai 2020 Nachfolgerin von Ursula Mayerthaler als Abteilungsleiterin der Stelle für Mediation im Jugendstrafverfahren des Kts. Zürich

- Bettina Mez, langjährige JA bei der JUGA Zürich-Stadt

- Bettina Wiesendanger, Pfarrerin in Uster und Gefängnisseelsorgerin in Winterthur

Aktuell zählt der Verein inklusive Vorstand 47 Mitglieder.

3. Bericht des Präsidenten für das Vereinsjahr 2019/2020 (zur Abstimmung)

-> Einstimmig genehmigt und Déchargeerteilung an den Vorstand, vorbehältlich Genehmigung Jahresrechnung.

4. Abnahme Jahresrechnung und Revisionsbericht sowie Bekanntgabe des Budgets für das Jahr 2020 (zur Abstimmung)

Die Jahresrechnung 2019 schliesst mit einem Gewinn von CHF 819.- ab.

(Einnahmen von CHF 3'600.-- stehen Ausgaben von CHF 2'781.- gegenüber).

Das Vereinsvermögen beläuft sich auf neu CHF 6'519.75.

Revisorinnen empfehlen die Jahresrechnung zur Abnahme und Genehmigung.

-> Einstimmig genehmigt.

Zum Budget 2020: (zur Kenntnisnahme)

Auf der Einnahmenseite rechnen wir mit rund CHF 3'600 an Mitgliederbeiträgen. Auf der Aufgabenseite werden voraussichtlich, da das Nachtessen vom 20. Okt. 2020 entfällt, im Wesentlichen nur die Kosten für den Unterhalt der Homepage max. ca. CHF 1'000.- zu Buche schlagen, so dass auch im neuen Vereinsjahr mit einem Gewinn gerechnet werden kann.

5. Festsetzung des jährlichen Mitgliederbeitrages (zur Kenntnisnahme)

Bleibt gem. Art. 3 der Statuten weiterhin bei CHF 80.- p.a.

6. Wahlen (zur Abstimmung)

Auf die Mitgliederversammlung 2020 haben Adrian Berger und Ursula Mayerthaler ihren Rücktritt aus dem Vorstand erklärt.

Adrian Berger, Pfarrer und Mediator, hat seit 2006, mithin seit 14 Jahren die reformierte Landeskirche im Vorstand vertreten, Ursula Mayerthaler ist dem Vorstand im April 2017 beigetreten, als sie die Nachfolge von Sylvie Berchtold als Leiterin der Mediationsstelle im Jugendstrafverfahren angetreten hatte. Wegen ihres Stellenwechsels zur KESB in Frauenfeld verlässt sie den Vorstand leider bereits nach vier Jahren wieder. Sowohl Adrian Berger wie Ursula Mayerthaler haben sich mit grossem Einsatz für die Idee der Mediation im Strafrecht eingesetzt und den VSMZ stets tatkräftig unterstützt. Dafür sei ihnen mit einem später zu überreichenden Präsent herzlich gedankt.

Wir sind in der glücklichen Lage, gleich drei neue Kandidatinnen für den Vorstand vorzustellen. Als neue Amtsleiterin der Mediationsstelle im Jugendstrafverfahren hat sich Monika Holzer für die Mitarbeit im Vorstand bereit erklärt. Bettina Wiesendanger, Pfarrerin in Uster und Gefängnisseelsorgerin in Winterthur, möchte neu die Evangelisch-reformierte Landeskirche des Kantons Zürich im Vorstand vertreten. Und schliesslich kann jetzt auch die vakante jugendstrafrechtliche Stelle im Vorstand mit Esther Stoop, Leitende Jugendanwältin der Jugendanwaltschaft Limmattal-Albis, wieder neu besetzt werden. Gemäss Art. 7 der Statuten muss der Vorstand jedes Jahr neu gewählt werden.

a. ***Einstimmige Wiederwahl des Präsidenten.***

b. ***Einstimmige Wiederwahl der bisherigen Vorstandsmitglieder:***

Andreas Beerli, Isabella Feusi, Monika Füllemann, Guido Ginella, Jennifer Günter, Annina Marxer Kleinert, Aaron Steinmann und Ronald Sutter:

c - e. ***Einstimmige Wahl von Monika Holzer, Esther Stoop und Bettina Wiesendanger.***

f. ***Wahl der Revisorinnen Tatjana Goy und Patrizia Schläfli für zwei weitere Jahre.***

7. Informationen der Stelle für Mediation im Jugendstrafverfahren im Kanton Zürich

(siehe Jahresbericht 2019 der Fachstelle)

8. Anträge von Mitgliedern

Bis am 30. September 2020 sind keine Anträge von Mitgliedern eingereicht worden.

9. Kurzinformation zum Projekt «Fachstelle Angehörigenarbeit im Justizvollzug»

Das Referat von Walter Troxler, ehem. Chef Fachbereich Straf- und Massnahmenvollzug beim BJ findet später statt.

Winterthur, 23. Okt. 2020 / Christoph Hug, Präsident VSMZ